

gen haben. Die Madawasis oder Assiniboins, so wie die verschiedenen, nicht besonders beschriebenen, Stämme, welche die Ebenen an und in der Nähe der Quelle und der Ufer des Saskatchewan und Assiniboin bewohnen, sind aus Süden, und sie wandern nordwestlich.

Die Entdeckung einer nordöstlichen und nordwestlichen Durchfahrt vom atlantischen Meere nach der Südsee hat seit mehreren Jahren die Aufmerksamkeit der Regierungen beschäftigt, und den Unternehmungsgeschäfte von Privatpersonen belebt. Da indessen die Nichtexistenz eines solchen Weges endlich ausgemacht ist: so wird die Möglichkeit eines Weges durch das feste Land von Asien und Amerika ein bloss Nachdenken würdiger Gegenstand. Die Russen, die zuerst entdeckten, daß längst der Küste von Asien keine brauchbare oder regelmäßige Schiffahrt statt finde, eröffneten eine innre Communication durch Flüsse u. s. w. durch jenes weit ausgedehnte feste Land nach der Straße, die Asien von Amerika trennt, über die sie nach den bewohnten Inseln und dem festen Lande von Amerika kamen. Unsere Lage ist der ihrigen gewissermaßen ähnlich; die Nichtexistenz eines Weges zur See und die Existenz eines Weges durch das feste Land sind deutlich bewiesen; und es bedarf bloß der Unterstützung der britischen Regierung, um jenen Nationalvorteil beträchtlich zu vergrößern, und ihren Unterthanen den Handel jener Gegend zu sichern.

Indessen hat die Erfahrung bewiesen, daß dieser Handel, seiner Natur nach, nicht von Individuen betrieben werden können. Ein sehr großes Capital oder Erbe ist, oder besser besedes, ist dazu erforderlich, und folglich muß eine Verbindung von Männern zweyerley Art erreicht werden, nähmlich von reichen, zur Leitung des Geschäfts und von unternehmenden, zum Händeln, und zwar so, daß die letztern allmählich an die Stelle der ersten treten. Dies war die billige und glückliche Methode, die, wie ich gezeigt habe, die (unter dem Rahmen der Nordwestkompanie vereinigten) Kaufleute von Canada wählten.

Die Verbindung einer solchen Handelsgesellschaft mit der Hudsons Bay Company ist die wichtigste Maßregel, die ich vorschlagen möchte. Dann würde der Handel,